

En la picota

Miguel Vicente Montalvo

Es el esbirro al servicio de Alfonso Vallejo. Montalvo reúne completas las medidas del capataz y consiguientemente es acreedor al linchamiento público.

Montalvo es el perro de presa del amo; él ejecuta la voluntad de su señor y suma por su parte el rigor y la crueldad en los obreros que lo sufren, por que cree que la única escalera para subir un malvado es la adulación a los magnates. Los hombres sin preparación para la lucha de la vida, se distinguen por el servilismo a sus señores, por que justamente, el obrero digno y competente no necesita de acudir al expediente del lacayo. Por esto, deducimos que Montalvo no es capaz de ganarse un pan decorosamente!

Montalvo trata a los obreros como un completo patán, sin tener a cuenta no se le vende mas que la fuerza del dinamo humano, pero de ningún modo la dignidad ni la entereza de carácter. Esto de querer hacer de los obreros instrumentos de pacividad, es un regazo de la colonia muy digno de morir. Ya no queremos servir de bestias a los ginetes ni a los peones de estribo. Cuando un Montalvo nos insulte, nos amenace o nos hiera, estaremos como el Manchego Hidalgo: siempre con nuestra lanza en ristre!

El viernes 13 del presente, trabajaba en una obra de Vallejo el obrero Jesús María Rivera bajo la inmediata dirección de un maestro, cuando se llegó Montalvo, que desconoce por completo el oficio, a corregir groseramente la ejecución de Rivera. Este que no tiene sangre de horchata y que no podía tolerar el rebajamiento de su director, contestó virilmente la intromisión del esbirro, y terminaron cruzándose palabras gruesas. Claro está que Montalvo suprimió el obrero para vengarse rápidamente; pero este fué al siguiente día por su pago a la oficina, donde el capataz estaba provisto de un garrote con el cual agredió ferozmente al trabajador. Rivera se libró felizmente del reverendo chicote, y saliendo a la calle desafió al cobarde, quien olvidó su sexo masculino para asumir actitud tan mujeril como lo hiciera el viernes.....

De ocasión

Se vende un lote de tierra en el barrio de El Pueblo, cerca al cementerio y frente a la pila, por muy bajo precio

Solicite detalles en la oficina de

LA HUMANIDAD

Unica salvación

—o—

Cuando los artículos de primera necesidad llegan a precios tan angustiosos que las clases pobres se ven amenazadas por el hambre, no queda sino una salvación:

HACERSE ACCIONISTA de la COOPERATIVA OBRERA de PRODUCCION y CONSUMO, cuyo objeto consiste en defender al socio de la explotación de todos los monopolios y de la sanguijuela de todas las rentas

Rafael A. Castro

Tiene el honor de ponerse a ordenes de la culta sociedad de Cali, en el ramo de Pintura, para toda ejecución de trabajos, tales como paisajes, decorados, retratos al óleo, lápidas y letreros

Especialista en empapelados, coronas en metal y avisos en vidrio
Garantiza calidad y cumplimiento.
Solicítelo en el

RESTAURANTE SINU calle 12

El Ingeniero Romero

Hace muchos días tengo mi embuchado contro esta ficha del Ferrocarril del Pacífico, que bien puede llamarse: el venerable maestro del chantaje por el amplio sistema de la acumulación. Romero posee muchas habilidades para sostenerse en un puesto

donde no mueve paja. Romero viaja como un gavilán hoteando las víctimas de sus terribles garras.

Dicen que los ingenieros de la conservación tienen por objeto velar por el buen estado de la vía, pero mienten simplemente quienes hablan así. De qué modo se dan cuenta del estado de la línea cuando pasan en sus gasolinas como llevados por los remos de un ave de rapiña? Si no viajan a pie en la sección de sus dominios zanjando de travesa a travesa, cómo se dan cuenta del estado de la vía? Ya sabemos nosotros que aquello es un sofisma de distracción puesto que son los cabos niveladores las únicas personas que sostienen los rieles! Pero mientras tragan el anzuelo los contribuyentes, la ficha se mueve estratégicamente en el tablero de su ajedrez!

Romero es un consentido a quien la Empresa atesora entre los titulados, por que la rúbrica de un título vendido es el único galardón cotizabile en el régimen de la camándala.

Pero el título de venerable le resulta de la vergonzosa aplicación de multas a los peones y cabos. Todos los días de pago roe esta rata los jornales. Mercedador en pequeño resulta ladrón en grande por que acumula de diferentes cuadrillas su rapiña inhonesta. Todos ignoramos el lugar a donde llegan estas multas y el empleo que se les da; además ignoramos la honorabilidad y el control que garantice su manejo. Lo que si sabemos es que Romero aplica multas sin pavor alguno.

Aparte de ser arbitrario esto de robar contra toda justicia y sin derecho de apelación el jornal del obrero, valiéndose para ello de pretextos y rabulerías bajunas, es perfectamente criminal.....

Romero ha llegado en su sed de multas, hasta prohibir bajo la sanción de un peso oro, el uso que hagan los trabajadores de los desperdicios de maderas viejas, de aquellas que cambian en la vía y que su estado no permite otro empleo que servir de combustible a sus pobres fogones. Bien se comprende que Romero se quiere poner una renta en su profesión de ratero, por que mañana cuando encuentre cenizas en la choza del obrero, hace de ellas una prueba «legal» y se alza la multa.....

El CONDE HENAO—Dbre. 1925

CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exija siempre LA CRUZ [antes «Cruz Roja»], SAN BERNARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES.

En la carrera 8

CON CALLE 14, se ha abierto un ESTABLECIMIENTO de BOTICA a cargo del señor

GUILLERMO LINDO

quien ofrece a este culto público un despacho formal de las recetas que se le confien

Avisa además que atenderá este despacho hasta las 12 de la noche.